

## *Sperrvermerk*

*Diese Pressemitteilung der German University of Digital Science (German UDS) ist mit einer Sperrfrist versehen. Eine Veröffentlichung, Weitergabe oder sonstige Nutzung der hierin enthaltenen Informationen ist erst ab dem 16. April 2025, 10:00 Uhr (MESZ), gestattet. Vor diesem Zeitpunkt ist jegliche Publikation – ganz oder in Auszügen – untersagt.*

*Wir bitten um Verständnis, dass die Sperrfrist gesetzt wurde, um eine gleichzeitige und faire Berichterstattung in allen Medien zu gewährleisten. Vielen Dank für die Beachtung dieser Frist.*

*Potsdam, 15. April 2025*

---

## **DIE GERMAN UNIVERSITY OF DIGITAL SCIENCE; ERSTE DIGITALUNI DEUTSCHLANDS BERUFT IHRE ERSTEN PROFESSOREN**

**Potsdam, 16. April 2025 – Nach Zulassung der German University of Digital Science (German UDS) und dem Start des Studienbetriebs am 1.04.25 werden heute in einem Festakt die ersten Professoren berufen und erhalten von den beiden Präsidenten der Universität ihre Berufungsurkunden. Die Berufungen sind ein wichtiger Schritt in der Entwicklung der Universität und unterstreichen ihre Expertise für exzellente digitale Bildung.**

### **Geballte Kompetenz für die digitale Zukunft**

Von den ersten 15 Professoren der German UDS nehmen heute 9 ihre Berufungsurkunden entgegen. Als international renommierte Fachexperten bringen sie umfassende Erfahrungen und innovative Perspektiven in Schlüsselbereiche der Digitalisierung ein. Mit ihrer Expertise in Forschung und digitaler Lehre werden sie in verschiedenen Fachdisziplinen die digitalen Wissenschaften vorantreiben:

- Dr. Julia von Thienen –  
Design Thinking und digitale Innovationsprozesse
- Dr. Thomas Staubitz –  
E-Learning und digitale Bildungsplattformen
- Dr. Georg Loscher –  
Datenanalyse und Business Intelligence
- Dr. Felix Weitkämper –  
Künstliche Intelligenz und maschinelles Lernen
- Dr. Steven Ney –  
Innovationsmanagement und digitale Transformation
- Dr. Tim Stuchtey –  
Cybersicherheit und digitale Risiken
- Prof. Dr. Daniele Di Mitri –  
Learning Analytics und adaptive Lernsysteme
- Prof. Dr. Feiyu Xu –  
Industrieller Einsatz Künstlicher Intelligenz
- Dr. Marco Bade –  
Digitales Unternehmertum und Finanzwirtschaft

## **German UDS im Turbo-Modus**

Die Berufungszeremonie findet nur zwei Wochen nach dem offiziellen Start der akademischen Programme der German UDS statt, die am 1. April 2025 begonnen haben. Als erste vollständig digitale und staatlich anerkannte Universität in Deutschland bietet die German UDS englischsprachige MBA- und Master-Studiengänge in zukunftsweisenden Bereichen wie Digitale Transformation, Angewandte AI, Cybersecurity und Digital Leadership an.

Die Gründer der German UDS, Prof. Dr. Mike Friedrichsen und Prof. Dr. Christoph Meinel, sehen in diesen Berufungen einen wichtigen Schritt zur Verwirklichung ihrer Vision einer erstklassigen digitalen Bildung.

Prof. Dr. Friedrichsen betont: "Wir sind stolz darauf, dass wir es in einem atemberaubenden Tempo geschafft haben, was andere Universitäten oft Jahre kostet. Die Berufung und Ernennung von 15 neuen Professoren innerhalb so kurzer Zeit ist ein Zeichen für unsere Dynamik und unser Engagement, die digitale Bildung voranzutreiben. Wir haben bewiesen, dass Innovation und Geschwindigkeit Hand in Hand gehen können, ohne die Qualität zu beeinträchtigen."

Prof. Dr. Meinel ergänzt: „Mit diesen herausragenden Akademikern stärken wir unsere Position an der Spitze der digitalen Bildung. Ihr Fachwissen wird unseren Studierenden helfen, die Herausforderungen der digitalen Transformation zu meistern und die Digital Welt mitzugestalten. Unsere innovative Lernkultur, die virtuelle Hörsäle und Seminarräume, interaktive Labore und Echtzeit-Kollaboration umfasst, wird durch diese Berufungen weiter gestärkt. Wir schaffen eine zukunftsweisenden Bildungszugang, der akademische Qualität mit globaler Reichweite verbindet.“

## **Pioniere der digitalen Bildung**

Mit den Berufungen setzt die German UDS ihren Weg als Vorreiter in der digitalen Bildung fort ermöglicht Studierenden einen weltweiten Zugang zu hochwertiger deutscher Universitätsbildung. Die Universität positioniert sich damit als Innovationstreiber im internationalen Bildungssektor und leistet einen wichtigen Beitrag zur Bewältigung des globalen Fachkräftemangels in der IT-Branche.

## **Bewerbung und Studiengebühren**

Mit Studiengebühren von 7.500 € pro Jahr und der Vergabe von Stipendien möchte die German UDS insbesondere auch Studierenden aus dem Globalen Süden die Möglichkeit geben, einen deutschen Hochschulabschluss zu erlangen. Dies unterstreicht das Ziel der Universität, exzellente Bildung unabhängig von geografischen, finanziellen oder beruflichen Hürden zugänglich zu machen. Die Bewerbungsphase für das nächste Semester im Oktober läuft seit dem 15. April 2025.

## **WEITERE INFORMATIONEN**

<https://german-uds.de>

## **PRESSEKONTAKT**

Susanne Tockan  
Head of Media and Communication  
German University of Digital Science  
Telefon: +49 1520 1667921  
E-Mail: [susanne.tockan@german-uds.de](mailto:susanne.tockan@german-uds.de)

---

### *Embargo Notice*

*This press release from the German University of Digital Science (German UDS) is subject to an embargo. Publication, distribution, or any other use of the information contained herein is only permitted from April 16, 2025, at 10:00 AM (CEST) onwards. Any publication—whether in whole or in part—before this time is strictly prohibited.*

*We appreciate your understanding that the embargo has been set to ensure simultaneous and fair reporting across all media outlets. Thank you for respecting this deadline.*

*Potsdam, April 15, 2025*

---

## **Engl. Version**

### **THE GERMAN UNIVERSITY OF DIGITAL SCIENCE, GERMANY'S FIRST DIGITAL UNIVERSITY APPOINTS ITS FIRST PROFESSORS**

**Potsdam, April 16, 2025 - Following the admission of the German University of Digital Science (German UDS) and the start of study operations on April 1, 2025, the first professors will be appointed today in a ceremony and receive their appointment certificates from the two presidents of the university. The appointments are an important step in the development of the university and underline its expertise in excellent digital education.**

#### **Concentrated expertise for the digital future**

Nine of the first 15 professors at the German UDS are receiving their appointment certificates today. As internationally renowned experts, they bring extensive experience and innovative perspectives to key areas of digitalization. With their expertise in research and digital teaching, they will advance the digital sciences in various disciplines:

- Dr. Julia von Thienen –  
Design thinking and digital innovation processes
- Dr. Thomas Staubitz  
e-learning and digital education platforms
- Dr. Georg Loscher -  
Data analysis and business intelligence

- Dr. Felix Weitkämper -  
Artificial intelligence and machine learning
- Dr. Steven Ney –  
Innovation management and digital transformation
- Dr. Tim Stuchtey -  
Cybersecurity and digital risks
- Prof. Dr. Daniele Di Mitri -  
Learning analytics and adaptive learning systems
- Prof. Dr. Feiyu Xu -  
Industrial AI
- Dr. Marco Bade –  
Digital entrepreneurship and finance

### **German UDS in turbo mode**

The appointment ceremony comes just two weeks after the official launch of German UDS' academic programs, which began on April 1, 2025. As the first fully digital and state-recognized university in Germany, German UDS offers English-language MBA and Master's programs in pioneering fields such as Digital Transformation, Applied AI, Cybersecurity and Digital Leadership.

The founders of German UDS, Prof. Dr. Mike Friedrichsen and Prof. Dr. Christoph Meinel, see these appointments as an important step towards realizing their vision of a first-class digital education.

Prof. Dr. Friedrichsen emphasizes: "We are proud that we have achieved this at a breathtaking pace, which often takes other universities years. The appointment and appointment of 15 new professors in such a short space of time is a sign of our dynamism and our commitment to driving digital education forward. We have proven that innovation and speed can go hand in hand without compromising quality."

Prof. Dr. Meinel adds: "With these outstanding academics, we are strengthening our position at the forefront of digital education. Their expertise will help our students to master the challenges of digital transformation and help shape the digital world. Our innovative learning culture, which includes virtual lecture halls and seminar rooms, interactive labs and real-time collaboration, will be further strengthened by these appointments. We are creating a forward-looking approach to education that combines academic quality with global reach."

### **Pioneers of digital education**

With these appointments, the German UDS is continuing on its path of taking a pioneering role in digital education and providing students worldwide with access to high-quality education. The university is thus positioning itself as an innovative force in the German and international education sector and making an important contribution to overcoming the global shortage of skilled workers in the IT industry.

## **Application and tuition fees**

With tuition fees of €7,500 per year and the awarding of scholarships, the German UDS aims to give students from the Global South in particular the opportunity to obtain a German university degree. This underlines the university's goal of making excellent education accessible regardless of geographical, financial or professional barriers. The application phase for the next semester in October has been running since April 15, 2025.

## **MORE INFORMATION**

<https://german-uds.de>

## **PRESS CONTACT**

Susanne Tockan  
Head of Media and Communication  
German University of Digital Science  
Phone: +49 1520 1667921  
E-Mail: [susanne.tockan@german-uds.de](mailto:susanne.tockan@german-uds.de)